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ACTA Nª 1128 (Sesión Nº 07 de 2021) 

Corresponde a la sesión virtual efectuada el día 16 de marzo de 2021 en la que participaron los capitulares: 

 
Sylvia Arriagada Cordero, 
Eduardo Caamaño Rojo, quien se retira a las 17:00 
Mónica Castro Valdebenito 
Marco Cisternas Vega, quien preside,  
Juan Carlos Magunacelaya Rumie, 
Juan Palma González,  
Pedro Santander Molina, y 
René Venegas Velásquez 
 
 
Se da comienzo a la sesión a las 15:00 horas. 
 
  
Tabla 

 
1. Lectura y aprobación del acta anterior, N° 1127. 
2. Análisis de la visita del Vicerrector de Desarrollo en el marco de la acreditación institucional. 
3. Reunión con el nuevo Vice Gran Canciller, profesor Cristián Eichin Molina. 
4. Jerarquización profesor Germán Varas Siriany, Instituto de Física, Facultad de Ciencias. 
5. Varios 

 
1. Lectura y aprobación del acta anterior, N°1127. 

  

-          Se aprueba el Acta de la sesión anterior (N°1127). 

 

2. Análisis del proceso de acreditación institucional. 
 

El profesor Juan Carlos Magunacelaya reflexiona sobre la metodología de trabajo para el proceso de 

acreditación de la PUCV y la experiencia del CA en la visita de pares simulada de principios del mes 

de marzo. Considera que los resultados de la experiencia pueden ser interpretados de manera diversa. 

Se discute en torno a la necesidad de ahondar en la proyección del trabajo del CA para este proceso 

de acreditación. 
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3. Visita Vice Gran Canciller, profesor Cristián Eichin Molina. 
 

A las 15:30 horas el nuevo Vice Gran Canciller, profesor Cristián Eichin, es recibido virtualmente por 

los capitulares. El presidente del CA le da la bienvenida, lo felicita por su reciente nombramiento 

como Vice Gran Canciller, propone un formato para la reunión y destaca las razones y objetivos que 

motivaron la invitación. El profesor Juan Palma destaca las principales funciones que tiene el CA y 

las principales tareas en las que ha estado enfocado en el último período y los objetivos a lograr 

durante el 2021. Expresa la importancia de tener la instancia de conversación y poder definir las áreas 

en las que se podría trabajar en conjunto. A continuación, el Vice Gran Canciller agradece la invitación 

y espera que esta oportunidad sirva para comenzar un trabajo colaborativo. Manifiesta que, dada la 

relevancia del CA y su rol en mantener la curia de la Universidad, es importante establecer redes de 

colaboración que permitan enriquecer esta labor. Como universidad católica, con historia no solo en 

la academia, sino que, en la sociedad con una misión de diálogo en la fe y la razón, espera que este 

sello identitario esté presente en los encargados de mantener la curia de la Universidad.  

 

La profesora Sylvia Arriagada destaca que cada sesión del CA se inicia en nombre de Dios, dando un 

ambiente católico a los temas que son tratados, muchas veces sensibles para los profesores 

involucrados. En ese sentido, este acto simbólico le recuerda a los integrantes del CA la 

responsabilidad, y altura de miras, que se debe tener en esta labor. 

 

El profesor Pedro Santander consulta al Vice gran Canciller su opinión sobre la visión que tienen los 

académicos respecto del CA. El Vice Gran Canciller plantea que el conocimiento sobre el CA para 

un profesor que ingresa a la planta jerarquizada es escaso. Muchas veces se desconoce el servicio que 

este cuerpo colegiado ofrece a la Universidad, la riqueza de su diversidad y su importancia para 

mantener la curia de la Universidad y solo se le ve como un organismo encargado de evaluar a los 

profesores. 

 

En esta línea el profesor Juan Carlos Magunacelaya pregunta sobre su experiencia personal en el 

proceso de jerarquización. El Vice Gran Canciller manifiesta que como una instancia decidora en la 

carrera académica se preparó considerando las opiniones y consejos de colegas que habían pasado por 

la misma instancia. En esa oportunidad se le destacó la importancia que el CA le daba a la investigación 

como criterio para las jerarquizaciones. El presidente le comenta que los criterios van evolucionando, 

así como los integrantes de CA van cambiando y también como cambia la PUCV. Después de alcanzar 

un nivel de desarrollo de base, la PUCV, y por ende el CA, puede ahora ampliar sus criterios, 

abarcando la diversidad de aspectos que implica el quehacer académico. Un ejemplo de ello, es la 

actual preocupación del CA de incluir en la evaluación temas como la justa evaluación de la obra 

artística, la creación y los temas de género. El CA está incluso tratando de considerar en la evaluación 

cuestiones personales, inherentes al ser humano, que podrían afectar el desarrollo académico de los 
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profesores y las profesoras, como, por ejemplo, enfermedades graves propias o de hijos, la maternidad 

y la paternidad, entre otros. Incluir este tipo de consideraciones permitirá al CA realizar una mejor 

evaluación, incluyendo al “ser humano” en su totalidad. El Vice Gran Canciller considera positivo 

que el CA amplíe sus criterios de discernimiento y que para ello se considere establecer un trabajo 

colaborativo con los distintos organismos de la Universidad.  

 

El profesor René Venegas concuerda con que es importante caminar juntos, lo cual se debe realizar 

generando un vínculo colaborativo.  

 

Para finalizar el presidente agradeció al Vice Gran Canciller la visita y concuerdan en que la PUCV es 

un referente para la sociedad y una senda para los estudiantes, misión en la que se debe trabajar de 

forma colaborativa y en un esquema sinodal.  

 

4. Jerarquización profesor Germán Varas Syriany, Instituto de Física de la Facultad de Ciencias. 

  

El presidente del Capítulo Académico da lectura a los siguientes documentos: i) notificación anterior 

de noviembre del año 2014, ii) el Informe de la Comisión de Jerarquización de la Facultad de Ciencias, 

y iii) la carta del Decano de la Facultad de Ciencias. Estas dos últimas instancias proponen la 

promoción de jerarquía al profesor Germán Varas Syriany a profesor Adjunto, de conformidad a las 

disposiciones del Reglamento de Personal Académico. 

  

A las 17:00 horas el profesor Germán Varas es recibido virtualmente por los capitulares. El profesor 

expone sobre su experiencia en docencia, investigación y gestión, como profesor Auxiliar. Luego de 

su exposición responde las consultas formuladas por los integrantes del CA. 

  

Después de la entrevista, los capitulares deliberan detenidamente sobre la solicitud del profesor Varas 

y deciden por unanimidad promoverlo a la jerarquía de profesor Adjunto.  

 

5. Varios 

 

- El presidente informa que próximamente se agendará una reunión con los profesores de la 

Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas que han sido parte de las comisiones de 

jerarquización en los últimos cinco procesos de jerarquización que han sido iniciados por esa 

Facultad. Esto debido a que esta facultad no cuenta con una comisión permanente.  

 

- El viernes 12 de marzo fueron notificados los profesores Yunesky Masip y Paulina Schmitt sobre 

el resultado del proceso de promoción de jerarquía. Ambos agradecieron la forma en que fue 

llevado su proceso de jerarquización por parte del CA. 
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- La profesora Sylvia Arriagada informa que se reunirá con el Vicerrector de Desarrollo para 

continuar trabajando en la habitabilidad de las nuevas dependencias del CA. 

 

 

Siendo las 18:40 finaliza la sesión. 

 

 

 

MARCELA CORNEJO D’OTTONE         MARCO CISTERNAS VEGA 
                         Secretaria                            Presidente 
 
 
 
   EDUARDO CAAMAÑO ROJAS                            PEDRO SANTANDER MOLINA 
 
 
 
 
MÓNICA CASTRO VALDEBENITO                           SYLVIA ARRIAGADA CORDERO 
 
 
 
 
         JUAN PALMA GONZÁLEZ                                   RENÉ VENEGAS VELÁSQUEZ  
 
 
 
 
 

JUAN CARLOS MAGUNACELAYA RUMIE 
 


